

Mercados

Sólo 3 acciones del MSCI Colcap se valorizan en 2021, y 17 caen más que el índice

El indicador de referencia del mercado accionario colombiano retrocede 8,01%. **Ecopetrol**, con 14,48% es la que más crece dentro del índice.



Bolsa de Valores de Colombia (BVC)

Por Daniel Guerrero
10 de septiembre, 2021 | 6:00 hrs
Tiempo de lectura: 3 minutos

Bogotá — En el 2020 con la pandemia del coronavirus el mercado accionario colombiano se derrumbó un 13,5%, aunque desde mediados de año logró disminuir el tamaño de a caída.

Con el inicio de la reactivación de la economía y el avance del plan de vacunación **se alcanzó a pensar que el 2021 sería el de recuperación también para los inversionistas del mercado accionario.**

Ver más: [Ministra TIC colombiana se adelanta a moción de censura y presenta renuncia](#)

Pero hasta ahora no ha sido así. Las rebajas de las calificaciones crediticias de Colombia con Standard and Poor's y Fitch Ratings, las tensiones sociales y la incertidumbre política, han alejado a los inversionistas del mercado local, los extranjeros han salido, las personas naturales siguen sin participar en las magnitudes que se necesita y por lo tanto el volumen negociado en acciones cada día muy inferior al de incluso, 10 años atrás.

En lo corrido del 2021 el índice MSCI Colcap se contrajo en 8,01%. Pasó de los 1.437,89 puntos a 1.322,78 unidades.

La caída del indicador de referencia del mercado accionario colombiano podría ser mayor, pero **Ecopetrol, que pesa el 14,1% dentro de la canasta, es una de las tres acciones del Colcap que se valoriza en lo que va del 2021.**

La subida del **Ecopetrol** en 2021 es del 14,48%. Su precio pasó de \$2.245 al cierre del 2020 a \$2.570 al cierre de la rueda del jueves 9 de septiembre de este año.

La valorización de la petrolera se vio motivada por varios factores. En primera medida la recuperación de los precios del **petróleo** en los mercados internacionales, el mismo efecto de la reactivación económica, y el negocio con la Nación mediante el cual se quedó con el 51,4% de las acciones de Interconexión Eléctrica S.A.

Ver más: [Colombia define cupos de exportación de chatarra debido a escasez](#)

A esto se suma que la petrolera inicialmente mencionó que pagaría ISA con una emisión de acciones, lo que frenó el apetito por sus acciones, pero **posteriormente dijo que la adquisición sería con deuda y recursos propios, lo que les sumó atractivo a sus acciones.**

Pero hay que tener presente que, si bien no pagó ISA con los recursos de una colocación de acciones, los planes para salir en los próximos cinco años con una emisión de papeles siguen avanzando.

Por el contrario, ISA, que marcó máximos históricos durante el 2020 ante los rumores de que la Nación enajenaría su participación en la transportadora, ha perdido en 2021 el 11% de su valor. Pasó de los \$25.700 a \$22.850, Su precio es inferior incluso que al pagado por **Ecopetrol** a la Nación.

Pero son las acciones del conocido GEA (Grupo Empresarial Antioqueño) o sindicato antioqueño, las que más desvalorizadas están. Incluso varias de las empresas que lo integran han anunciado planes para **recomprar parte de sus acciones, pues consideran que el mercado no reconoce el precio que tienen las compañías.**

Son los casos del Grupo Argos, Grupo Nutresa y Grupo Sura. La preferencial de Argos cae 22,3%, mientras que la ordinaria pierde un 20,1%. La de Nutresa se deprecia en 9,67%, y la preferencial y ordinaria de Sura caen 18,2% y 20,89%, respectivamente.

Ver más: [Fútbol colombiano. ¿qué tanto pesó la pandemia en sus cuentas financieras en 2020?](#)

El sector financiero tampoco se escapa a la mala hora de las acciones. Los títulos de Bancolombia pierden 10,2% el ordinario y 10,3% el preferencial. Davivienda se contrae un 10,1%, **mientras que Preferencial Grupo Aval está bajando 6,70%. Banco de Bogotá, parte de Aval, retrocede 5,85% este año.**

Las dos acciones del conglomerado financiero del banquero Luis Carlos Sarmiento Angulo hacen parte del grupo de cinco acciones que, si bien caen, lo hacen en una proporción menor al índice Colcap. Las otras tres son Cementos Argos, ordinaria y preferencial, y la canadiense Canacol Energy.

En total la canasta actual del índice Colcap está integrada por 25 acciones de 21 emisores. De estas hay 17 que están cayendo más que índice.

Convierta a Bloomberg Línea en su fuente de noticias

- Mercado Accionario bvc Bloomberg Línea Bloomberg Línea Colombia



Daniel Guerrero
Periodista y máster en comunicación política y estratégica. Especializado en periodismo económico. Anteriormente coordinador editorial de la agencia de noticias Primera Página y ex periodista macro en el diario Portafolio.



LAS ÚLTIMAS

Los pasajeros de avión que no usen mascarilla en EE.UU. se enfrentan a multas dobles bajo el plan de Biden

Holcim acuerda la venta de su unidad brasileña a CSN por US\$1.000 millones

La UE se reunió con el Talibán para dialogar sobre la presencia diplomática en Kabul

Los precios al productor en EE.UU. subieron por encima de las proyecciones en agosto

Biden buscará abordar tema de vacunas en la ONU ante escasez



Opinión Bloomberg



El levantamiento de las Torres Gemelas



El ruido y la furia de Bolsonaro no pueden ocultar sus fracasos



El rebote del dólar podría estar recién comenzando

Bloomberg Green



Brasil aprueba un alimento para vacas que destruye el metano



Walmart rompe récord de bonos verdes con emisión de US\$2.000 millones



La demanda por bonos verdes de España demuestra gran apetito por títulos

